

Vorab-Anfrage für die Stadtverordnetenversammlung am 03.03.2022

2. Sperrung der Straße zwischen Oberursel Hohemark und Sandplacken für Motorräder – Umleitung über Königstein Anfrage Herr Iredi

2. An jedem zweiten Wochenende von April bis Oktober bleibt die Straße zwischen Oberursel Hohemark und Sandplacken für Motorräder gesperrt. Der Verkehr mit Motorrädern werde über Königstein umgeleitet, was für Königstein kaum spürbar sei. Dies ist zu hinterfragen, denn jedes Motorrad, das die Limburger Straße hochfährt wird besonders beschleunigen und dadurch mehr Lärm verursachen. Warum wird eine Straße an der keine Menschen in Oberursel wohnen teilgesperrt, um den Motorradlärm durch Königstein zu führen? Was hat die Stadt Königstein gegen diese Regelung unternommen? Was gedenkt die Stadt hiergegen noch zu tun?

Stellungnahme Fachbereich III:

Leider führen hohe Unfallzahlen auf den Strecken rund um den Großen Feldberg und Verkehrsgefährdungen - verbunden mit Motorradlärm - immer wieder zu Beschwerden in großen Teilen der Bevölkerung. Der Kreis und die kreisangehörigen Kommunen sind als Straßenverkehrsbehörde immer wieder gehalten, die Verkehrsführung und -beschilderung aufgrund der sich ändernden Erkenntnisse zu prüfen. Eine Auswirkung der hohen Motorradichte ist die damit verbundene Geräuschkulisse. Viele Anwohner der besonders beliebten Straßen rund um den Feldberg fühlen sich davon belastet.

Behörden, sachkundige Dritte, Bürgerinitiativen und Interessenvertretungen unternehmen seit Jahren erhebliche Anstrengungen, um einen machbaren Weg und konfliktfreie Lösungen im Rahmen der Straßenverkehrsordnung für eine gemeinsame Nutzung des Feldberggebietes aller Verkehrsteilnehmer*innen zu finden. Dazu zählt auch eine wissenschaftlich fundierte Datenermittlung. Durch ein dynamisches und realitätsgerechtes Untersuchungsverfahren des Kreises werden Fakten ermittelt, die dann die Grundlage für eine weitere ergebnisoffene Betrachtung sind.

Um diese Daten zu erhalten, wurde und wird ein **versuchsweises Durchfahrtsverbot** als Verkehrsversuch für den Motorradverkehr im Feldberggebiet umgesetzt. Dieser Versuch dient der Grundlagenermittlung und damit der Experimentierklausel gemäß Straßenverkehrsordnung (StVO).

Für das Feldberggebiet erfolgte im Mai bzw. im September 2019 eine jeweils neuntägige Teilstrecken-Sperrung über zwei Wochenenden. Damit sollte auch die nicht vorhersehbare Witterung an den verschiedenen Versuchstagen und die unterschiedlichen Nutzungszeiträume (Wochenende und wochentags) Berücksichtigung finden. Leider waren die Ergebnisse auch wegen der Witterung und gegenüber den vorherigen Verkehrsmengen (DTV) nicht plausibel und somit für eine abschließende Wertung nicht aussagekräftig.

Eine temporäre Sperrung für den Motorradverkehr an jedem 2. Wochenende im Monat (einmal monatlich) und den damit zusammenhängenden Feiertagen während der Motorradsaison wird durch den Hochtaunuskreis derzeit geprüft. Zunächst soll mit Hilfe der Experimentierklausel im Rahmen der Straßenverkehrsordnung (StVO) eine versuchsweise Sperrung an jedem 2. Wochenende in den Monaten April bis Oktober 2022, von verschiedenen Landstraßen am Großen Feldberg geprüft werden. Inwieweit sich eine solche Maßnahme auf die Unfallentwicklung, Verkehrs- und Lärmproblematik auswirkt und inwieweit dadurch Ausweichverkehr und Verlagerung feststellbar ist, bleibt abzuwarten.

Katya Hengen
Fachbereich III – Bürgerservice, Sicherheit und Ordnung
Fachbereichsleitung